

zèle qu'il a toujours mis à seconder les efforts des membres du Conseil d'Agriculture, consentira sans-doute à les accompagner. On sera plus en mesure après cela de faire les changements voulus dans notre système, si changements il doit y avoir.

Ce qui m'a porté à vous adresser ce mémoire écrit bien à la hâte et dont on voudra bien excuser le décousu, c'est que la question que j'y traite a été discutée longuement devant le comité de la chambre, durant les deux dernières sessions, et que les opinions que j'y exprime sont, je crois, généralement du moins, celles des honorables membres de ce comité.

Nous lisons dans son dernier rapport :

“ Considérant qu'il est de la plus grande importance pour l'amélioration immédiate de notre Agriculture de trouver quelque moyen de mettre au plus tôt sous les yeux de nos agriculteurs, de bons exemples de culture ; considérant que l'on pourrait parvenir à ce but en s'efforçant d'enseigner aussi généralement que possible une saine pratique à ceux qui se destinent à cet état ; votre Comité à la dernière session passait à l'unanimité la résolution suivante :

Résolu—“ Qu'il est désirable que l'on établisse au moins deux “ fermes modèles dans la Province, où les élèves pourront se perfectionner par le travail dans une pratique intelligente, tout en “ retirant de ce travail une rémunération raisonnable. Cette “ rémunération les mettra en mesure de pouvoir se payer un “ remplaçant dans la maison paternelle, ou souvent on ne peut “ se passer de leurs services.

“ Le tout, sur le plan de l'Institut Agricole de l'Etat du Michigan, établi à Lansing où les élèves sont payés pour leur travail, “ et qui compte aujourd'hui au-delà de cent cinquante élèves, et “ aussi de l'Ecole d'Agriculture d'Hohenheim, Allemagne, où le “ même système est suivi. Dans l'établissement de ce système, “ on devra se servir autant que possible des écoles d'agriculture “ maintenant existantes, reconnaissant par là, la priorité qu'elles “ ont droit d'exiger pour le dévouement de leurs fondateurs et les “ services rendus.”

“ Votre comité dira cette année que pour commencer l'établissement de fermes modèles telles que recommandées par la résolution précédente, fermes où l'on ne donnera pas de cours réguliers, mais où l'on aura en vue principalement la bonne et rémunérative